

## Retour d'exode

Après deux mois d'errance à travers la France du nord vers le sud, fuyant les combats, notre piteuse caravane de trois voitures de femmes, d'enfants et heureusement du seul homme de la famille non mobilisé, mon grand-père, rentre dans mon village natal. Plus de maison, toute la rue a été victime d'une bombe incendiaire. Tout a brûlé, le magasin de ma grand-mère et l'appartement de mes parents qui, encore jeunes mariés, n'avaient encore pas eu le temps de déballer leurs cadeaux de mariage. Ma mère erre dans les ruines, aucune trace de ce qui a été un foyer, mais miracle, une assiette calcinée, mais intacte, survit là, seule rescapée du beau service de vaisselle, elle témoigne, depuis, sur un de mes murs.